

Lancement du projet “ça Vaud l’retour” : pour une filière de réutilisation des bouteilles en verre dans le Canton de Vaud

Lausanne, le 1er juin 2023 - **Le 1er juin, un pilote pour la mise en place d'une filière de réutilisation dans le Canton de Vaud sera lancé - une des premières du genre en Suisse. Ce projet rassemble des producteurs de boissons, des points de vente, des acteurs de la logistique et les communes de Lausanne, Gland et Nyon, qui se sont unis pour trouver des solutions concrètes afin de réduire leur impact environnemental et de passer des discours sur l'économie circulaire aux actions concrètes.**

La réutilisation des emballages en verre permet de **réduire les impacts environnementaux par rapport au recyclage, en diminuant la consommation d'énergie et la demande en matières premières**. De plus, elle implique des circuits courts, qui **renforcent l'économie locale et réduisent la dépendance vis-à-vis de l'étranger**.

C'est pourquoi le projet « ça Vaud l' retour » a été développé par un consortium de trois porteurs de projet (Réseau Consignes, sanu durabilitas et OSEO Vaud), avec le **soutien financier du Canton de Vaud et des villes de Lausanne, Nyon et Gland**. Le projet s'inscrit dans les **objectifs climatiques** et de transition vers des **modes de production et consommation durables** du Canton et de ces trois communes.

Il vise à promouvoir l'économie circulaire dans la région en mettant en place une **filière innovante de réutilisation**. La filière ça Vaud l' retour coordonne un réseau d'acteurs locaux : **producteurs de boissons** (bière, vin et boissons non-alcoolisées), **points de vente** et **acteurs de la logistique**. Le pilote consiste à développer autour des communes de Lausanne, Gland et Nyon un **réseau de vente, de collecte et de lavage des bouteilles en verre à échelle réduite** afin de tester la mise en œuvre d'un système de réutilisation et démontrer la faisabilité, l'efficacité et la rentabilité d'une telle organisation.

Les **citoyennes et citoyens** pourront ainsi participer activement à l'économie circulaire en achetant et en rapportant des bouteilles consignées chez les partenaires du projet.

Le projet ne vise pas seulement à produire des **bénéfices environnementaux et économiques pour le canton**, mais il soutient également **l'intégration sociale**. En effet, OSEO Vaud, un organisme d'insertion socioprofessionnelle, s'engage dans le projet pour assurer sa durabilité sociale.

« ça Vaud l' retour » s'inspire du projet « J'la ramène » qui a mis en œuvre avec succès une filière de réutilisation dans le Canton de Genève.

Le projet débute le **1er juin** avec plusieurs produits présents dans des points de vente à Lausanne, Gland et Nyon. L'objectif à long terme est de développer la filière et de s'étendre à l'ensemble du canton.



Si vous souhaitez en savoir plus, n'hésitez pas à nous contacter. Nos experts sont à votre disposition pour expliquer pourquoi la réutilisation du verre est si importante pour aller vers une économie durable, locale, et circulaire.

Matériel supplémentaire :

- Dossier de presse
- Logo du projet

Contact presse :

Martina Rapp

Chargée de projet économie circulaire

martina.rapp@sanudurabilitas.ch

+41 76 470 42 80

